
  

 
 
 

 
 

 

 

会長(C P)宮内伸浩「メンバーを知ろう、活動を知ろう」“ Let's get to know the members and our activities.” 

 
国際会長(IP)Kim Sang -chae(Korea) 

Theme: “Y’s Men with the World”(世界とともにワイズメン) Slogan: “Heal the World”(愛と尊厳で世界を癒そう) 
アジア太平洋地域会長(AP)大野 勉(JWR) 

Theme: “Make a difference beyond the 100th”「100年を超えて変革しよう」Slogan: “Be healthy!”(健康第一！) 
西日本区理事(RD)主題・スローガン：新山兼司(京都トップス) 

テーマ：“Challenges for the future”(未来への挑戦)「羽ばたこう！2022年ワイズ100周年に向かって」 
六甲部部長(DG)大野智恵(神戸ポート) 

「寄り添い、分かち合い、『三方よしでみんな笑顔』“Snuggle up and share with you ”Smile on each side” 
 

9月強調月間 EMC、YES 
2022 年ワイズメンズクラブ創立 100 周年に向かって、目標 300 名の会員増強を目指しましょう。 

YES 献金への理解を求め、献金目標達成を目指しましょう。 

 山口 雅也 EMC 事業主任（京都キャピタルクラブ） 

 

 
  

 
 

  

 
  
 
 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

2021―2022 年度クラブ役員 
【会長】宮内伸浩【副会長】中山迅一【直前会長】山田滋己【書記】中山迅一【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】水野雄二【担当主事】松田道子 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 内 

Tel 078-241-7204 

Fax 078-241-3619 

E-Mail：houshi@kobeYMCA.org 

http：//www.kobeYMCA.org/ 
 

第 1 例会第 4 水曜日 18：30-20：30 

第 2 例会第 1 木曜日 19：00-20：30 

第 405 号 
2021 年 9 月 

＜ 2021年 9月の聖句＞ 
＜今月の聖句＞ 

わたしをおいてほかに神があってはならない。いかなる像も造ってはならない。あなたの

神、主のみ名をみだりに唱えてはならない。安息日を心に留め、これを聖別せよ。あなたの

父母を敬え、殺してはならない。姦淫してはならない。盗んではならない。隣人に関して偽

証してはならない。隣人の家を欲してはならない。 
                     旧約聖書  出エジプト記 20 章 1－10 節  

＜9 月第１例会＞ 

世話になったエアコンに別れを告げて、朝夕爽やかな風を

迎える季節になりました。メンバーを知ろう！活動を知ろ

う！をテーマに、メンバースピーチを楽しみにしています。 

＜記＞ 
・日時：9 月 22 日(水)19:00〜20:20 
・場所：ZOOM 会議室 
・ドライバー：丹羽和子ﾜｲｽﾞ 
・開会点鐘：宮内伸浩会長  ・ワイズソング 
・聖句・祈祷：丹羽和子ﾜｲｽﾞ 
・スピーチ：メンバースピーチ 
  ・大野智恵ﾜｲｽﾞ、中山迅一ﾜｲｽﾞ 
・諸連絡、YMCA 報告 
・今月のお誕生日、ニコニコ、今月の歌 
・閉会点鐘：宮内伸浩会長 

＜8 月出席状況＞ 

出席率：82.4％(出席数)14/17(出席率対象会員数) 
充足率：63.6％(メン14名,ゲスト&ビジター0名) 

＜今後の主な予定＞ 

＜9 月第 1 例会＞ 

9 月 22 日(水)19:00〜20:20 ZOOM 会議室 

メンバースピーチ 大野智恵ﾜｲｽﾞ、中山迅一ﾜｲｽﾞ 

＜10 月第２例会＞ 

10 月 7 日(木)19:00〜20:20 ZOOM 会議室 

＜10 月第 1 例会＞ 

10 月 27 日(水)18:30〜20:20(YMCA 会館＆ZOOM) 
HAPPY BIRTHDAY! 

9 月 15 日：中山佳奈ﾒﾈｯﾄ 

 

＜2020-2021年度のファンド・累計＞ 
            8月       累計 
ニコニコ      23,401円     23,401円 
物品販売               0円            0円 
じゃがいも             0円            0円 
新玉ねぎ               0円            0円 
合  計                         23,401円 
 



  

心配しすぎでしょうか（会長メッセージ）  会長  宮内 伸浩 

過年度分ロスターの“ゆくえ”についての私の心配を、大野六甲部長が汲んでくださり、部としての取り組みを展

開くださっています。私自身、2018 年入会時に１冊頂いたときは、右も左も分からない状態で、特に何も思わなか

ったのですが、２冊目になると、少しモヤモヤっとしたものが意識に引っかかるようになりました。個人情報の固

まりが裸のままで西日本区全体に散らばっている。無意識に放置されたものが悪い巡り会わせで１冊２冊、いやも

っと、闇ルートに流れて、迷惑勧誘電話や、最悪詐欺に使われてない？志向に共通性を持つ集団の名簿は、詐欺師

にとって特に使いやすい情報だろう！個人情報流出事件として、ワイズメンズクラブに悪評が立たない？いや、被

害が出ても内輪のこととして、ワイズさんは世間へ向けては騒ぎ立てないか。いや、そんな問題じゃない！モヤモ

ヤモヤモヤ…。ちょっと心配しすぎでしょうか。でも用心しすぎということはないと思います。組織は、最悪事態

を想定して、可能な限りに対策を講じるに越したことはない筈です。「想定外」という逃げ口上を口にしたくはあ

りませんよね。幸い今時点で把握している範囲では、わがクラブの皆さんは、それぞれ自分でシュレッダーするな

り、溶解に回すなり、漏らさず自宅に保管するなり、しっかり対応されているようです。これを個人の努力に委ね

るのではなく、組織として、個人が苦労せずに溶解処分できる、ルーチン化された手順を確立したいと思います。

そして、それが西日本区としての取り組みとなれば理想です。そうそう、過去のロスターを並べて眺めるのが楽し

み、という重鎮もいらっしゃるとのこと。その場合、個人の楽しみという既得権と、個人情報を外部に対し確実に

秘匿するワイズ各個の権利との、バランスの問題ということになります。前者へは、高校野球のように、ロスター

返還の引き換えに個人情報の記載のないレプリカを贈呈、ではいかがでしょうか。 
 

＜今月の聖句について＞ 
 毎年9月11日が来るたびに、モーセが神様からいただい

た十戒の中の6戒の言葉「殺してはならない」が浮かんでき

ます。ビルの崩壊とともに失われた多くの生命、その命には

全て名前がついており、多くの命とつながっていました。そ

のつながりのすべてが一瞬に断ち切られたのです。それも憎

しみによって。そして、その憎しみに報復が連鎖しました。

今のアフガニスタンの状況に心が痛みます。イエス様は＜殺

してはならない＞という戒めを、敵を許し、敵さえも愛せよ

と深められました。今期のわたしたちワイズの働きも、一つ

一つの命を畏れ敬うことを土台にしたものでありたいです。         

丹羽和子 
＜８月第1例会報告＞ 

・日時:2021/ 8/25(水)19:00-20:20 
・場所: 神戸YMCA[対面]、自宅他[遠隔] 
 「アジアレポート・バンコックから」稲田創一郎氏 

 2019 年 9 月にタイ・バンコックに派遣された稲田氏のレ

ポートをお聞きしました。 

大阪造船の子会社DAISOは、エアゾールをスプレー缶に充填

をする企業で、世界に販売する大きな会社に成長しました。

タイでのくらしや仕事の様子、タイの人々の普通のくらし方、

コロナ禍の中のタイの様子等についてお話しされました。 

 休日は土曜日の半日と日曜日のところを、平日労働を少し

長めにして、週休2日を実践。バンコク市街地の居住区から

工場までは車で行きは１時間。帰りは2,3時間かかるが、コ

ロナ禍で帰りも短縮されている。サラ飯は、日本食もあるが、

現地の労働者と同じものを食べるのがいい。タイの人は一食

の量が少なめで、1日に5 食とる人が多い。乗り物では、ト

ゥクトゥクは観光客用で、現地の人は乗らない。現地の人が

乗るのはソンテオ。学校は、登校禁止でオンライン授業、と

いっても実際は、授業として成り立っていない。家庭環境に

よって差が大きい。帰宅時の夕日と空の美しさが印象的。ワ

クチン接種はまだ30%程度。タイの労働者は、末端の部分で

は近隣国からの労働者が多い。等、たくさん話を伺いました。

帰国後、まだ聞けていない話を聞く約束をしました。 

大野ベン記 

9 月第 2 例会記録(抜粋) 
1.日時:2021年 9月 2日(木) 19:00-20:20 
2.場所:自宅他[遠隔]  

3.出席者: 大野勉､大野智､郡､園田、丹羽､細見､松田､水野､

宮内､山田  10名 

4.内容: 

(1)8月第1例会 

･日時:2021/ 8/25(水)19:00-20:20 
･場所:自宅他[遠隔]  

･出席者: 

メンバー井内､井上、大野智､大野勉､小合瀬､小田､園田、 

松田､水野､宮内､宮野、山田 12名 

ゲスト 稲田創一郎さん、彦坂洋志さん 

･出席率: 12＋メーキャップ 2(郡、細見)＝ 

         14÷17名(出席率対象会員数)=82.4％ 

･充足率: 14÷22名(在籍数)＝63.6％ 

･内容:ゲスト卓話 

「バンコクよりアジアリポート」稲田創一郎さん 



  

    

(2) 8月度活動報告 

・8/4（水）六甲部キャビネット会19:00-20:30 
     大野智、大野勉、松田、水野、宮内、山田 

･8/14(土)13:00-16:00アジア太平洋地域大会 

(オンライン)大野勉、大野智、宮内、山田、小田、松田 

･8/19(木)六甲部キャビネット会 19:00-20:30 
大野智、大野勉、松田、水野、宮内、山田 

･8/27(金)18:30-20:30石巻広域クラブ第１例会：山田、大野 

･部長訪問 

  8/7 奈良クラブ納涼例会：大野智恵、大野勉 

  8/24 神戸クラブ：大野智恵、大野勉、水野 

･8/30(月)六甲部記念植樹実行委員会(準備委員会）[遠隔]  

  大野智、大野勉、松田、水野、宮内、山田 

(3)7〜9月のクラブ例会 

･9月第1例会: 9/22(水) 19:00-20:20 
   会場：ハイブリッド予定（9/12最終決定） 

      食事なし 

  メンバー卓話：大野智恵ﾜｲｽﾞ、中山迅一ﾜｲｽﾞ 

･10月第2 例会:10/7(木) 19:00-20:20 
(4)今後の予定､他クラブ例会等 

・9/ 6(月)18:30-20:30六甲部デジタル小委員会 

宮内会長、大野智、大野勉 

・9/9（木）六甲部キャビネット会 

・9/10(金)部長訪問：西宮クラブ 

・9/11（土）中部会中止 

      ※阪和部延期⇒2月 

・9/17（金）六甲部Yサ・ユース事業委員会 

      大野智恵、井上、松田 

・9/18(土)～20（祝） YYY余島シニアキャンプ 

・9/21（火）東京むかでクラブ例会 

      部長訪問：神戸西クラブ 

・9/24（金）石巻広域クラブ例会 

・9/25（土）六甲部部会 

･9/27(月)19:30-21:00六甲部第1回記念植樹実行委員会 

(5)協議課題 

･じゃが芋ファンドについて 

  値段：仕入は例年並み  売値 2,500円 

  チラシ配布：9/19（日）開始 

  ちらし作成：水野 

  10/9（土）に第一引取り希望、その後順次、 

  10月中に配達を行う 

･ワイズメンズ100周年記念六甲部記念植樹について 

 方法：案①クラブ毎で 

    案②六甲部全体で 

    案③上記①②の折衷案 

 場所：ＹＭＣＡ、公共の場、等いくつかの候補が 

考えられる。 

    植樹後は、植樹先が管理予定 

 費用：苗木、作業費含め、約5万円 

  ⇒神戸ポートクラブは、案②とする 

･チャリティーコンサート実施要領 

  10月第2例会で検討開始 

(6)諸連絡 

･神戸YMCAリーダー委嘱式・リーダートレーニング、及び、

全国YMCAリーダー研修会への支援金について（別紙） 

･ローンボール初級者大会参加について9/12(日)中止 

･ロスター保存状況確認 9/10締切 

・ワイズ100周年ソングアンケートについて 

＜会員投稿＞ 
遠い山        宮内 伸浩 

我が家からの高取山の眺め

です。登山口まで歩いて 45
分ほどです。登り下り１時

間、同じ時間かけて家路で

す。板宿で寄り道もします。

市場の黒田蒲鉾店の天ぷら

（関東では「はんぺん」と言

うのでしょうか）、おいしい

です。このコースは週に１度のルーチンです。 
ところが、ひと月ほど足が遠のいています。８月上旬、冷房使わ

ずの数夜の暑さが、腰から太ももの筋肉を直撃しました。もち

ろん、須磨浦、旗振山コースもお休みです。だから、８月の山の

お話は、ありません。すると、午前の時間が机の前に多く割振ら

れます。物理の本をかじっていると、何とか定数によく行き当

たります。光速 299,792,458m/s、電荷素量 1.602176634×10-
19c、今度はプランク定数って、6.62607015×10-34Js、なんとま

あ、自然界って切が悪い数字に支配されて、と思ってしまいま

す。しかし、ふっと気付いてしまいました。そうか、もともとメ

ートルとか秒とかの単位のもとになっているものが普遍的なも

のでないし、第一は10進数至上主義にからめとられている自分

に問題があるんや。ほろ苦い気づきでした。おしまい。 
部長公式訪問＊ 

＜宝塚クラブ＞ 

キックオフ例会、役員交代式、2020-21年度事業報告・2021-
22年度事業計画 

新しい取り組みとしてアソシエイト会員（クラブの趣旨・目

的に賛同するが、遠隔地に居住又は個人的事情により会員と

なることが叶わない者で、会員の推薦により役員会が認めた

者）の制度を導入。 

＜神戸学園都市クラブ＞ 

キックオフ例会、卓話「私とワイズ〜第３の人生」大野勉ワ

イズ（神戸ポート）、オンラインでDBC交流。他クラブの例

会情報をキャッチして良い内容は取り入れる工夫。 

＜芦屋クラブ＞ 

キックオフ例会、活動の様子を納めた動画（みどり作業所へ

の空気清浄機、みどり基金贈呈）をメンバ 

ーで共有、研鑽を積むための卓話「いま私たちはどこにいる

のか」島田亘ワイズ（芦屋クラブ）。 



  

＜神戸ポートクラブ＞ 

キックオフ例会、役員引き継ぎ、会長の方針に沿ってクラブ

メンバーの相互理解を深めクラブ内の繋がりを強固にした

り、クラブの活動の理解を共有したりするためのメンバース

ピーチ。 

「クラブの強み・弱み・これから」について、メンバーによ

る事前アンケートをもとにメンバーで共有。 

クラブのこれからを見据えて現状を見直して EMC に繋げ

ていく出発点となった。 

〜宝塚クラブ８月第一例会『緑が人に与える健康効果について』〜 

 「六甲部ワイズメンズクラブ創設100周年記念植樹」の取

り組みにあわせるかのように、福田会長が造園のプロ阪上広

樹（さかうえひろき）さんを講師に招いてくださり、大変有

意義な例会を開催してくださいました。阪上さんは福田会長

の教え子で、「例会に若い講師を！」大作戦のトップバッタ

ーです。 

 緑が人に良いことは感覚的にはわかっていましたが、それ

を脳波で測定するなど科学的根拠に基づいた様々なデータ

をもとに巧みにお話をしてくださり、その良さを再認識する

ことができました。暮らしに緑を取り入れることで、免疫力

がアップし、幸福感が増し、血圧も正常値に近づける効果が

あるとのことです。中国、韓国、フィンランドでは予防医学

としての森林セラピーが普及しており、子供のメンタルヘル

スの向上、犯罪発生の抑制にも寄与しているそうです。 

 植樹についても触れてくださいました。多くの人を巻き込

むのが重要で、一人ひとりが土を被せていくことで記念樹と

の関わりを感じ、成長を楽しみにすることができるというこ

とです。今回の記念植樹は、ワイズメンズクラブの100周年

を祝うとともにその更なる成長を願うという六甲部として

の共通の思いが現れる取り組みにしたいと思います。 

個人的にも、我が家にも緑をたくさん取り入れようという思

いにしていただいたので、今回のお話は本当にありがたいも

のでした。（大野智恵） 

＜奈良クラブ訪問＞ 

8月7日(土)の夕べに納涼例会＠奈良ホテルが開催され、 

二人で出かけてきました。大阪を超えると別天地。このよう

な会食ができることに驚きました。これぞ、ワイズの楽しき

交流。会場には、阪和部部長はじめ部内からも多くの参加が

ありました。健康でいられることにカンパーイ！ 

 

神⼾ YMCA レポート/ニュース 
（１）8月31日、神戸YMCAチャペルにて、余島キャン

プ閉会礼拝が行われました。コロナ禍で自己隔離を行

い、キャンプ運営に尽力するユースリーダーたち、中に

は、１か月以上余島に

滞在したリーダーも少

なくありません。参加

者とともに創りあげた

今夏のキャンプを終

え、余島リーダー会

は、この日新しいリー

ダー会長を迎え、新たな一年が始まりました。いつもお

支えいただき、ありがとうございます。 

（２）9月8日、「世界YMCA同盟Vision2030草案につ

いてオンライン情報・意見交換会」が開催されました。

アジア太平洋YMCA同盟のナン・ブー・ウオン総主事か

ら「Vision2030」第一草案のフレームワークが説明さ

れ、質疑応答、また、世界YMCA同盟のカルロス・サン

ヴィー総主事からの補足説明と、チャットを最大限に利

用してのオンライン交換会は、「コロナ・パンデミック

による危機とチャンスによって、私たちの隔てが小さく

なり近づいた」と述べられていました。2022年7月にデ

ンマークで開催される第20回世界大会（ハイブリッド形

式）での採択を目指して、引き続き協議が継続されま

す。当日資料をご希望の方は担当主事松田道子までお知

らせください。 

（３）10月16日、西神戸YMCA学園都市「ワイワイまつ

り」は、感染症対策のため、時間別の入場制限を行い、

開催されます。詳細は、以下のWEBをご覧ください。 

https://www.kobeymca.org/gwc/ 
 他の会館「三宮秋まつり」「西宮カーニバル」は、中止

が決定しております。 

＜編集後記＞ 

かわいい孫が「海ってどんなところ？」と須磨海岸へ遊び

に来ました。波に足をつけてチャプチャプ。こわがる様子

もなく、遊んでいました。行き場の少なくなった若者も須

磨海岸で海を眺めながらおしゃべりをしていました。スマ

ホのカメラに向かってポーズを取る人も。密を避けなが

ら、皆工夫して夏を過ごしたのでしょう。いよいよ秋。 

実りの秋を実感できるように、私たちの行動・活動を実り

あるものにしていきたいです。 


